

# スマイル

宇都宮市立上河内西小学校  
2学年だより12月号  
2022.11.30

日ごとに寒さが身にしみるようになり、冬の到来が間近に感じられる季節となりました。

国語の「たからものをしょうかいしよう」では、ご家庭でクロームブックを用いて宝物の写真を撮る作業にご協力いただき、大変お世話になりました。子どもたちの、宝物を分かりやすく紹介したいという意欲がより高まり、文章や発表の仕方を粘り強く考えることができました。

2022年も残りあとわずかとなりました。今年の学習をしっかりと身に付けて来年を迎えられるよう、精一杯支援していきたいと思います。今月もよろしくお願いいたします。

## 🎁 12月の予定 🎁

月	火	水	木	金	
			1	2	3(土)
			スクールカウンセラー来校	家庭学習チャレンジ週間 (~8日)	土曜授業 持久走記録会一斉下校 11:40
5	6	7	8	9	
	C日課 児童集会 (読書まつり)	なかよしタイム (縦割り班)		読み聞かせ	
12	13	14	15	16	
		学習と生活についてのアンケート	登校指導 口座振替日	清潔検査・読み聞かせ 避難訓練(不審者)	
19	20	21	22	23	
			スクールカウンセラー来校	冬休み前朝会 大掃除 はなまるファイル持ち帰り	

### 12月の集金

・5,947円

12月分の諸経費の引き落としは、15日(木)です。

残高のご確認をお願いします。



## 12月の学習予定

国語	お手紙 おくりがなに気をつけよう	音楽	曲の感じを生かして演奏しよう
算数	かけ算九九づくり 長いものの長さ	体育	マット遊び 用具を操作する遊び
生活	せかいにひとつだけのわたしのおもちゃ	図画工作	いっぱいうつして
道徳	じぶんがしんごうきに 七つのほし	外国語活動	何のやさい・くだもの
学級活動	係活動のよかったところを発表しよう		

# お知らせとお願い

## ○ハンカチ・ティッシュ・マスクについて

空気が乾燥し、風邪が流行する季節となりました。それに加え、新型コロナウイルスの流行もあり、子どもたち自身が予防を心掛けることがさらに必要になっています。毎日、ハンカチ・ティッシュだけでなく、替えマスクも持参するようによろしくお願いします。石けんで手をきれいに洗っても、服で拭いてしまうと清潔さを保てないので、毎日きれいなハンカチを持っていくように声掛けをしてください。

## ○なわとびについて

11月から体育の学習で、短縄を使った運動遊びを行っています。2年生で身に付けさせたい縄跳びの技は、「前あや跳び、前交差跳び、後ろあや跳び、後ろ交差跳び、二重回し跳び」です。その他にも、いろいろな跳び方を紹介します。ご家庭でもぜひチャレンジしてみてください。

## ○家庭学習チャレンジ週間について

今回は、ぜひノートを使った自主学習にチャレンジしましょう。自主学習だからこそ、気になったことを調べる活動をぜひ取り入れてほしいと思っています。参考となる学習内容の例を紹介します。

【国語】…教科書の視写、漢字、つなぎ言葉で短文づくり（だから、そのうえ、しかし、けれども）  
スタンダードダイアリーにある「心を育てる50の言葉」と意味を写して書く

【算数】…たし算、ひき算の練習、九九を書く（順に、逆に、今までの段を混ぜて）  
三角形、四角形、直角三角形を定規でかく、文章問題を作る

【その他】…生き物の特徴（絵を描いて）、国旗調べ、英語を書く、自分の好きなことや興味のあることについて調べる。

# 今月のねばりっ子（11月）

## ○様子を表す言葉の学習

国語の教科書には、単元の中で身に付けてほしい言葉が紹介されています。今回は、「様子を表す言葉」について学習しました。クロームブックを使い、5つの言葉を使った文を書き出します。雪に関連して、「つるつる」と「ふわふわ」を使った文を書いた児童がいました。その文を取り上げたところ、「雪が凍っているからつるつるだ」「雪が降り積もってすぐだからふわふわだ」と発言する児童がいました。言葉一つ一つを大切にしながら、これからも学習を進めていきたいと思えます。

